

**Ilustre Municipalidad de San Rosendo  
SECRETARIA MUNICIPAL**



**CONCEJO MUNICIPAL 2012**

**ACTA SESION ORDINARIA N° 24**

En San Rosendo a 21 agosto de 2012, siendo las 15:00 Hrs. en la sala de sesiones del municipio, se reúne el concejo municipal de San Rosendo, presidido por el señor alcalde de la comuna don Duverlis Valenzuela Martínez y con la asistencia de los concejales Sr. Julián Espinoza Guzmán, Sr. Rabindranath Acuña Olate, Sr. Nelson Bermedo Guzmán, Sra. Eugenia Mora Zapata, Sr. José Sepúlveda aguilera y Sr. Ricardo Moreira Henríquez.

Actúa como secretario de actas y ministro de fe el secretario municipal Sr. Carlos Venegas Lavados.

**TABLA:**

- 1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.**
- 2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.**
- 3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.**
- 4. INCIDENTES.**

- El señor presidente en nombre de Dios y de la comuna da por iniciada la sesión y seguidamente cede la palabra al señor secretario para dar lectura al acta anterior.

**1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.**

- El señor secretario da lectura al acta anterior N°23 la que es aprobada con las siguientes observaciones:
- La concejala Mora señala que cuando se está comentando la modificación en la página N° 06, consultó por la maquinaria alza hombres si se iba a pasar a la empresa que está trabajando con el eléctrico.
- El señor presidente señala que la máquina la vamos a manejar nosotros y él contratista va a poner a la persona.
- Aclara que ella hizo esa consulta y no aparece en el acta; agrega que en la semana anterior hizo dos acotaciones y tampoco aparecieron y a otras personas, el secretario les anotan hasta el hipo.
- El concejal Espinoza señala que en la página N° 02 está mala la fecha de encuentro comunal; figura el 20 de agosto y en realidad se va hacer el 29 de agosto.
- Seguidamente el concejal Espinoza señala que en la página N° 03 el señor presidente informa que se elevó al portal la licitación el proyecto ladera Pedro Montt y eso no se realizó.
- El señor presidente señala que se entregaron los documentos pero no lo habían subido.

- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al señor secretario para dar lectura a la correspondencia.

## 2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.

- El señor secretario da lectura a correspondencia de:
- De doña Lady Barra en donde pide respuesta a una solicitud de patente solicitada el 03 de junio pasado.
- El señor presidente señala que en su oportunidad el concejo trató el tema de la instalación de un local, con salón de baile y venta de alcohol. Recuerda que el concejo está en contra de aprobar este tipo de negocio en ese sector de la plaza y trae a colación otra solicitud de otro local que parecía un bunker y no era restaurante y terminamos discutiendo en la justicia. En este caso apunta para allá. Nosotros representamos los intereses de la comunidad y tal como lo ha planteado el concejo no estamos dispuestos a conceder una patente de este tipo, porque sabemos que se nos trata de engañar y las consecuencias que se puede producir. Este es un barrio residencial en su mayoría de adultos mayores que vería alterada y dañada de manera importante su tranquilidad con los problemas de ruidos y desordenes que se producen durante y especialmente cuando termina esa actividad. Agrega sobre la solicitud a la que se hace referencia que esta no fue regularmente ingresada al municipio ni contaba con la firma de quien la solicitaba.
- El concejal Acuña señala que no existe la patente de salón de baile. Agrega que existe la patente de discoteca y de cabaret y esa sí que es limitada. Destaca que además esta persona está tomando el nombre del abogado asesor del municipio para justificar esta solicitud. Seguidamente el concejal Acuña recuerda que hay una ordenanza municipal que regula esta situación.
- Resumiendo el señor presidente señala que la solicitud a la que se hace referencia no fue considerada porque no fue ingresada formalmente y no contaba con firma responsable, además recuerda que el concejo no está de acuerdo en otorgar patente en un lugar que va a perturbar el sector en donde principalmente viven adultos mayores. También recuerda que ese local tiene patente de restaurante diurno y nocturno.
- El concejal Espinoza expresa que nadie se hizo responsable de la solicitud por lo tanto la votación no se realizó. Las personas deben hacer la solicitud como corresponde para tener una respuesta como corresponde. Agrega que se debe conversar con el abogado asesor porque estas personas le tomaron el nombre para argumentar cosa que es muy incorrecta.
- De Mónica Paredes Saavedra, agente sucursal BancoEstado Laja, en donde informa que el banco ha tomado algunas medidas de precaución por el fraude ocurrido por la clonación de tarjetas de cajeros automáticos, en donde además se sugiere que los clientes cambien su clave de seguridad en forma periódica y tapar la clave al momento de su uso en los cajeros.
- El concejo analiza el tema.
- El señor presidente señala que esta es una respuesta a una carta que él le envió por la preocupación que le plantearan los Funcionarios de educación y del municipio.
- El concejal Espinoza señala que él perdió tiempo atrás \$200.000 y gestionó seis meses con el banco y no consiguió nada. Se vieron imágenes cuando se hizo el retiro de plata y el banco solo dio explicaciones. Ahora son miles las personas defraudadas.
- El señor presidente señala que con lo que pasó los bancos han tomado más medidas de seguridad.

- El concejal Espinoza señala cambió la clave. Agrega que cuando ocurre estos hechos en un pueblo pequeño hay un funcionario bancario que filtró los datos de las personas, porque si ellos graban en imágenes, perfectamente pueden estar mirando la clave y si saben los datos de las tarjetas el mismo funcionario te puede robar. Plantea esto porque el banco ha movido mucha gente, han cambiado a varios funcionarios, entonces perfectamente un ex funcionario le puede hacer la trampa a las personas porque le conoce todos los datos.
- De don René Victoriano Vidal, superintendente de personal y servicios de la CMPC planta Laja, en donde informa sobre molestias que pudieran observarse por los trabajos de prueba y ajustes finales que se desarrollan en la planta.
- De Alex Utreras Ramírez, delegado provincial de vialidad, en donde solicita que en otra oportunidad se le avise con anticipación de las invitaciones para reunirse con él.
- De Alcalde de San Rosendo a señor Intendente de la región del Bío Bío, en donde informa que realizada la licitación pública del proyecto ID 4377-39-LP 12 no hubo oferentes, por lo que solicita cambio de la unidad técnica para que sea la dirección de vialidad en vez de la municipalidad de San Rosendo, esto por razones de recursos, pensando en una reevaluación para eventuales nuevos aportes de la dirección de vialidad para realizar una segunda licitación.
- El señor presidente señala que se trata del proyecto de mantención de los caminos rurales de la comuna por los \$227.000.000 y no hubo ofertas. Agrega que el GORE nos puede aceptar lo solicitado.

### **3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE**

- Seguidamente el señor presidente informa que:
- Los funcionarios señora Mirta Catalán y Christian Bulholzer postularon a realizar un segundo curso de capacitación sobre contabilidad general de la nación, de acuerdo a sus meritorios rendimientos en el primero de ellos en la contraloría.
- Continuando el señor presidente presenta al personal que asume tareas con financiamiento del FOSIS con proyectos obtenidos por el municipio. Ellas son la señora asistente social Karel Pérez que vive en el sector de los Despachos, y que aborda el proyecto denominado “yo trabajo” que termina el 31 de diciembre del 2012 y que apunta a mejorar las competencias laborales de las personas del sector rural, que están en situación de desempleo o empleo precario. La señorita Karina Cano, Parvularia, Jovanna Méndez Ingeniero en administración de empresas, que estará a cargo del programa “yo emprendo semilla” y “yo trabajo” a cargo de lo administrativo y para apoyar técnicamente en las capacitaciones de los talleres, Cecilia Mora asistente social, que estará a cargo del programa “yo emprendo semilla” con un grupo objetivo principalmente del sector rural, en un proyecto que dura cuatro meses. Verónica Ortiz que es la directora de los proyectos del FOSIS. Se aclara que estos proyectos se relacionan a la emergencia por el incendio de principio de año ocurrido en la comuna.
- El señor presidente presenta también Mario Roa Sáez, asistente social, persona que estará a cargo de un proyecto de habitabilidad de 15 familias del programa PUENTE y a Felipe Sarabia, técnico constructor que se desempeñará en el proyecto de habitabilidad.
- Los concejales realizan algunas consultas y desean éxito al equipo de trabajo de los proyectos FOSIS.

- El concejal Bermedo señala que espera que estos trabajos sirvan para que se activen las juntas de vecinos, porque están como dormidas.
- La concejala Mora consulta si el programa cuenta con locomoción.
- La señora Verónica señala que si.
- El concejal Sepúlveda espera que se den buenos los resultados y que los vecinos hablen bien de los proyectos.
- El concejal Moreira señala que espera que las personas beneficiarias sepan sacar provecho a estos proyectos.
- El concejal Acuña señala que son profesionales jóvenes y de la comuna y eso de alguna manera es un anhelo para la gente que estudia y sale de este pueblo y regresa y espera que eso se note en el trabajo.
- El concejal Espinoza plantea que el PRODESAL apunta a lo rural pero ha incorporado a familias del sector urbano y espera que en el FOSIS se den cupos para atender a personas del sector urbano.
- El señor presidente plantea que se trata de 35 cupos para el programa yo trabajo, 22 de yo emprendo semilla y 15 cupos de habitabilidad.
- Seguidamente el señor presidente informa que:
- En el SERVIU de Bio Bio se le informó sobre la posibilidad de una autorización especial para la venta de la vivienda de una persona de la población 25 de octubre.
- La próxima semana el delegado provincial del SERVIU está convocando a las directivas de los cuatro comités de la comuna a reunirse en el municipio, para ir chequeando lo que corresponde realizar en las postulaciones.
- Agradece al concejo por el apoyo brindado para hacer posible la presentación del equipo profesional de futbol Naval de Talcahuano que enfrentó a la selección de San Rosendo, en una fiesta deportiva que a pesar de la lluvia se realizó y con buen marco de público.
- En el día de ayer partió el proyecto de construcción de gaviones de la población nuevo amanecer. Allí se trabajará con 20 personas que incluye 9 mujeres y 11 hombres. Agrega que ninguno de estas personas trabajó en el proyecto anterior.
- El día sábado se reunió con la junta de vecinos del sector de los despachos en donde se determinó que la atención de la estación médica rural se realice de aquí en adelante en la sede de esa organización, para lo que se requiere cerrar la sala para la atención del niño sano que en la actualidad el techo interior está abierto por lo que se requiere habilitarlo. Agrega que un vecino contiguo a la sede necesita una bomba para impulsar el agua. Estos temas se van a trabajar para superar estos déficits como son cortinas, calefacción y aseo. De acuerdo a lo planteado a dado instrucciones a la DAF del municipio para evaluar la entrega de la subvención extraordinaria y cotizar el valor de una moto bomba para habilitar el agua potable.
- El señor presidente destaca que al disponer de este local habilitado para hacer las prestaciones médicas, se favorece especialmente a esos vecinos en lo que se refiere a los costos de traslado y disponibilidad de atención directa en su propio sector.
- El concejal Espinoza sugiere llegar a acuerdo con el municipio de Yumbel respecto al local de la escuela considerando que tiene entendido que el municipio de San Rosendo dispone de una propiedad en la localidad de Rere, mismo que podría ser permutado por el de la escuela, para hacer un proyecto interesante.
- La concejala Mora consulta por la deuda de luz si es del municipio.

- El señor presidente señala que no y que el compromiso del municipio era que se instalara la estación médica rural. Recuerda que originalmente partimos con luz y agua de ellos. El agua la entregaba un vecino a cambio que también el vecino tocaba agua. La luz la pagaba la escuela, pero el caballero falleció y la señora tiene otros intereses y no continuó con esta fórmula.
- El viernes asistió a la sede de la universidad de Concepción de la facultad de agronomía a una charla respecto a la producción de energías alternativas. En la oportunidad se hizo acompañar por el concejal Bermedo, los profesionales a cargo del PRODESAL, y la señora Mirzia Gallardo. En la oportunidad se expuso sobre la posibilidad de uso de este tipo de recurso para el riego y los residuos de las plantas de tratamientos de aguas servidas para producir el compost. En nuestro país se están abriendo estas posibilidades. Continuando señala que se está gestionando una reunión con el ministro de agricultura, con el propósito de buscar apoyo para producir para nuestros agricultores energía con estos nuevas tecnologías.
- Seguidamente solicita al concejo la aprobación de la modificación presupuestaria N° 26 la que considera los recursos para realizar el programa de celebración de fiestas patrias.
- Revisado el programa el concejal Sepúlveda sugiere realizar una reunión de trabajo para dar opiniones en donde participen los concejales y los comerciantes. Agrega que estas celebraciones antiguamente se hacían en diferentes lugares y ahora se trata de concentrarlas en la plaza con un costo importante para el municipio y espera que esta administración y la que exista en el futuro la mantengan. Esto es que el municipio hace el evento para que sea de utilidad para las personas que hacen las ventas sin la necesidad de hacer inversiones como instalar ramadas y otras instalaciones.
- El señor presidente solicita a la concejala Mora que vea cuantas personas de la red de mujeres van a participar como también se necesita saber de otras solicitudes de otras personas. Agrega que se debe mantener un nivel de calidad tanto en la presentación como en el servicio que van a prestar.
- El concejal Acuña plantea que se debe tener conciencia por parte de las personas que prestan servicios de alimentación que deben cumplir con los requisitos que establece Sanidad y el SII y el propio municipio.
- A solicitud de la concejala Mora la señora jefa de finanzas aclara detalles de la modificación.
- La concejala Mora señala que se observa una nueva forma de enfrentar la celebración de las fiestas patrias, porque hay un salto bastante alto en el presupuesto respecto a los años anteriores, porque ya serían \$10.000.000 los que sumaría para esta actividad municipal, pero se está apostando a cambiar la mirada que la gente que está afuera la vea en el aspecto turístico y eso es bueno. Le parece interesante y espera que todo salga bien.
- El concejal Moreira señala que debemos cambiar la cara hacia la comunidad y darle nuevas proyecciones a la comuna y si bien es cierto se aumenta el gasto se debe tener altura de miras hacia el exterior pensando en los beneficios que esto trae.
- El concejal Acuña señala que se le debe sacar el mayor provecho a los recursos que se invierten, por lo que propone que la fiesta se extienda por todo el mes de septiembre y no por los pocos días como se plantea. Sugiere que este programa se complemente y ampliarlo con la participación de la comunidad.
- El señor presidente señala que el lunes 27 a las 12:00 se realizará una reunión de coordinación para definir el programa.

- El concejal Espinoza expresa que por años se ha operado con una cantidad de dinero bastante módica y para estas fiestas se van a gastar entre 8 y 10 millones y se salta en cinco veces la cantidad de acuerdo a los años anteriores y es de la idea de mantener en el presupuesto los recursos necesarios para hacerlo de esta manera y el concejo debe estar dispuesto a esto. En el futuro la plaza nos quedará chica para lo que se debe hacer. En Santiago estas celebraciones se realizan en el parque O'Higgins y en otras comunas en las canchas de fútbol. El próximo año esta fiesta se puede programar en el estadio con la carpa oficial licitada. Seguidamente plantea que conociendo a la gente de la comuna no está de acuerdo que la fiesta termine a la dos de la mañana y se debe revisar ese aspecto.
- Respecto a la exhibición de una película en la plaza el concejal Espinoza señala que no es partidario de aquello en ese lugar y propone que se haga en el gimnasio, con mesitas en donde la gente pueda degustar algunos platos y/o bebidas, e lo contrario en la plaza se enfriá el ambiente y hasta es posible que llueva y no se realiza la actividad. Por ello es partidario que se programe al interior del gimnasio. También comparte que los recursos que se va a invertir son importantes por lo que es de la idea de que se les saque el mayor provecho, porque estamos en un momento sensible y la gente va a sacar conclusiones positivas y negativas sobre este tema. Se debe tener en cuenta mejorar el tema de la amplificación para que todos escuchen bien.
- Finalmente el concejo resuelve:

**ACUERDO MUNICIPAL N° 55/2012: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA MODIFICACION PRESUPUESTARIA N°26 DE LA DAF MUNICIPAL.**

- Seguidamente el señor presidente le solicita al señor Víctor Vázquez que exponga sobre algunos requerimientos que surgen en los sectores rurales de la comuna.
- El señor Víctor Vázquez señala que la gente de los sectores rurales está priorizando entre sus problemas el tema de la disposición de las basuras. Se han planteado para atender el tema, hacer unos cuatro operativos con el camión tolva para poder retirar la basura. Agrega que si se está pensando en realizar proyectos como la ruta del vino, se debe atender previamente este tema, considerando que hay personas que están vendiendo sus productos y para llegar a sus previos nos encontramos con basurales. Por ello solicita la realización de estos operativos coordinando esta acción con el PRODESAL para informar a las personas.
- El señor presidente señala que el atender los requerimientos que se plantea se debe considerar que hay que aumentar el presupuesto para poder llevarlos a cabo. También se debe hacer conciencia en los vecinos de este tema para que todos se ocupen de la disposición final de sus residuos y no llegar y tirarlos a la barranca.
- El señor Vázquez señala que se está trabajando con las basuras orgánicas porque las estamos utilizando, pero el problema se produce por los plásticos.
- El concejal Sepúlveda recuerda que hace unos meses dijo en el concejo que este tema lo íbamos a tener que abordar en el presupuesto. Agrega que las personas están consumiendo como lo hacen las personas del sector urbano, por lo que producen también basuras que incluyen envases de lata, y plásticos.

- El señor Vázquez señala que se está trabajando con los desechos orgánicos se ha producido 800 litros de un producto que es para fertilizar y se va a continuar con eso.
- En otro tema el señor Vázquez señala que a las 10 de la mañana del 27 de agost, hay una capacitación que dictará el SII en la sala Japón en temas de actividades esporádicas y se pueden invitar a más gente.

#### **4. INCIDENTES.**

- Continuando el concejo el señor presidente cede la palabra al concejal Bermedo.
- El concejal Bermedo señala que las barandas del puente vehicular están cortadas en un sector y si corresponde al lado de San Rosendo se deben reparar, y si es en el lado de la comuna de Laja solicita hacer las gestiones con ese municipio para que procedan hacer lo mismo.
- En otro tema el concejal Bermedo solicita que se repare el camino a los despachos porque está en muy mal estado, hay calamina que desvía a los vehículos en varios sectores. Espera que con la venida del señor Utrereras se vea ese tema. Agrega que en los puentes que se repararon en los esteros Iturra y Pachagua en estos se uso una gravilla muy fina y queda firme casi como pavimento y espera que se use ese material en otros sectores.
- En otro tema el concejal Bermedo reitera la solicitud de reparación de la iluminación pública de los sectores rurales y el de la salida de San Rosendo.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra a la concejala Mora.
- La concejala Mora señala que le consultó por los trabajos de la Población Mercedes San Martín.
- El señor presidente señala que terminaron los trabajos y se está viendo la posibilidad de colocar la baranda.
- Continuando la concejala Mora señala que una persona que estuvo trabajando en ese proyecto no le han pagado.
- El señor presidente expresa que están pagando hoy día. Agrega que en estos proyectos se paga cuando llegan los recursos y ellos lo saben.
- Seguidamente la concejala Mora señala que hay un tema bastante delicado que nos está pasando en la comuna y que ya se ha conversado en comisión y tiene que ver con los perros vagos. Esto se está convirtiendo en un peligro real para las personas. Hay perros que han atacado a personas adultas en particular que acompañan al señor Mella y que se abalanzan contra las personas y le quitan las bolsas de las compras. Agrega que no quiere pensar lo que ocurriría si estos animales atacan a un niño. Una persona en el consultorio llamó al servicio de salud y le dijeron que el municipio tiene que ver porque ellos no pueden hacer nada. Seguidamente plantea que hay personas adultas que han ido a carabineros a dejar constancia de que fueron atacadas y ya son varias. Ayer una señora sale del supermercado con las bolsas del pan y había dos perros echados y si no le grita para advertirle el perro le habría quitado las bolsas, ella las alcanzó a levantar. Por lo dicho considera que se trata de un tema complejo que debe ser abordado.
- El señor presidente señala que se puede intervenir cuando una persona dice este es mi perro, solo en ese caso se puede intervenir. Si nosotros intervenimos sin autorización al otro día nos tendrían en la justicia. Las personas que les dan alimento a esos perros no se ponen en el caso de las personas que son atacadas por esos animales.
- La concejala Mora reitera que ese es un tema que vamos a tener que ver.

- Continuando el señor presidente cede la palabra al concejal Sepúlveda.
- El concejal Sepúlveda plantea que sin tener que ponerse de acuerdo con nadie, trajo como primer tema el de los perros, en particular del señor Mella. Por esta situación ya ponemos en duda la ayuda que se le da alimentando a esos animales. Esos perros todos los día quitan a dos a tres vecinos las cosas que llevan y se pregunta que le puede pasar a un niño que pasa comiéndose una galleta por el lado de esos perros. No se puede seguir esperando que pase algo grava para intervenir. Considera que hablando con la entidad que corresponda, se podría eliminar esos perros por el peligro que representan para la gente, tema que es conocido por carabineros y si los perros muerden en la calle pueden dar una orden para hacerlos desaparecer y que esto sirva de ejemplo para las personas que tienen perros en la calle mejor los tengan en sus hogares.
- Seguidamente el concejal Sepúlveda expresa que le alegra que los funcionarios del PRODESAL se planteen sobre el tema de los residuos como ya lo dijera en el concejo hace un tiempo. Ahora cuando se haga el presupuesto del próximo año se debe considerar atender con el servicio de extracción de basuras algunos sectores del sector rural.
- Continuando el concejal Sepúlveda señala que va a insistir en que se solicite una reunión con el señor intendente y con la participación de todos los miembros del concejo comunal para ver lo del puente AMDEL.
- Sobre los temas de vialidad el concejal Sepúlveda señala que espera que se haga realidad la reunión con el señor Alex Utreras, para poder decirle lo que ocurre con nuestros caminos rurales.
- El concejal Sepúlveda señala que le alegra los cursos de capacitación para los funcionarios municipales y espera que estos nuevos conocimientos se vean reflejado en su trabajo y en los aportes que hacen al municipio porque si no la capacitación no sirve de nada.
- Continuando el señor presidente cede la palabra al concejal Moreira.
- El concejal Moreira plantea que en la reunión del ECO se planteo los problemas que ocasionan los perros en la vía pública. Cree importante determinar a quién le corresponde atender este tema si es a salud o la municipalidad. agrega que en la reunión se planteó que el mismo señor Mella azuza a sus perros para atacar a las personas y quitar las bolsas.
- Seguidamente el concejal Moreira plantea la mala condición de calles de varios sectores del pueblo producto de las últimas lluvias como son en Heritas, acceso a la población 25 de octubre, por lo que espera que se les pueda colocar material de la cantera.
- En otro tema el concejal Moreira señala que ya como se acerca el mes de septiembre y no se ha visto aún el PRC y también las base del FONDEPRO y del FONDEVÉ por lo que solicita se agilicen los trámites para ir tomando determinaciones.
- Continuando el concejal Moreira plantea que se debe promocionar para el próximo año el internado dado a que ahora tiene menos de 40 alumnos y se ha implementado con computadores conectados a internet. Es hora de comenzar su promoción como se ha planteado tantas veces, como también la educación en nuestra escuela.
- El concejal Moreira desea insistir en el envío de una carta a ferrocarriles para tener una reunión con ellos por el mal estado de la estación. Ya hay personas que han sufrido accidentes a la bajada del tren.

- Conversando con el señor Mario Ramos de la CMPC, este le sugirió que se envíe una carta para solicitar los 14 metros de tubos que se necesitan para el sector Heritas en las bajadas de agua.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Acuña.
- El concejal Acuña plantea que desea plantear algo que tiene que ver con la relación del municipio con los vecinos. Los vecinos sacan la basura un día antes y la depositamos en canastillos o las colgamos en cualquier lugar luego llegan los perros y rompen las bolsas para que finalmente nuestros trabajadores deban darse el trabajo de recoger del suelo los desperdicios, con el agregado que nuestro contratista no es muy generoso con el equipamiento de los trabajadores. Seguidamente plantea que se debe tratar el tema con el contratista y también con los vecinos para que entiendan su responsabilidad. Hay vecinos que sacan sus desperdicios en sacos y esperan que les sea devuelto en donde han incluido los papeles higiénicos. Esto es el colmo y no se puede abusar de los trabajadores que para algunos son la carne de cañón.
- En otro tema el concejal Acuña informa que en el control vehicular del puente se va a instalar un citófono, que el sistema más óptimo para estas tareas.
- Sobre la posta rural, el concejal Acuña plantea que lo mejor es intervenir en territorios que sean de nosotros porque podemos hacer y deshacer con lo que es nuestro. Agrega que si se hace algo no se puede pensar en reparar una puerta y después a poner tres planchas y conseguir una bomba por cien mil pesos. Se debe dar una solución para una atención por lo menos para un período, que se note que se cumplen los compromisos con esos vecinos que asistieron a esa reunión.
- Continuando el señor presidente cede la palabra al concejal Espinoza.
- El concejal Espinoza señala que sobre el tema del aseo los funcionarios en el día de ayer andaban muy indignados porque no tienen la indumentaria adecuada para las funciones que realizan. Lo segundo es que la comunidad sobrepasa los límites, llegando al extremo que hay personas que colocan las basuras en el suelo dejando a disposición de los perros las bolsas con los desperdicios que a los minutos están desparramados en el lugar y estos trabajadores deben recogerlos con la mano. Varios vecinos depositan los papeles higiénicos dentro de un tarro los que al ser vertidos en el camión los papeles se desparraman.
- Seguidamente el concejal Espinoza señala que hay una ordenanza municipal que habla hasta de multas. La DOM debe hacer un instructivo en donde se indique la hora del paso del camión, la forma en que debe ser entregada la basura y las prohibiciones que corresponda realizar, como por ejemplo que el papel higiénico debe ser entregada en bolsas selladas. Agrega que los funcionarios tiene una voluntad de oro para colaborar en lo que se le pida pero se debe evitar el abuso por lo que cree que el instructivo puede ser la manera de hacerlo.
- En otro tema el concejal Espinoza señala que se alegra por la ayuda que llega a nuestra comuna, pero también la focalización del FOSIS apunta para ayudar a las mismas familias que atiende el PRODESAL, lo que cree que es injusto. Piensa que si una persona viene desarrollando un proyecto PRODESAL con financiamiento, no es justo que se repita el plato con otro proyecto, porque se beneficia esa misma familia. Hay otras familias que requieren ayuda y no está considerada y espera que eso se corrija.
- El señor presidente señala que tanto el FOSIS como el PRODESAL tienen su metodología para calificar a las personas de acuerdo a los requisitos que cumplen.

- El concejal Espinoza plantea que el tiempo está mejorando y la gente comienza a ir al cementerio por lo que solicita se pueda reparar el camino al cementerio colocando estabilizado en la parte que no fue intervenida, con el trabajo que pueden realizar con la retroexcavadora y el camión tolva.
- La concejala Mora señala que la casa que ocupa el médico se gotea en varias partes situación que fue puesta en conocimiento de la DOM y solicita que se repare.
- El señor presidente informa que el 29 de agosto el SERNATUR va a realizar un seminario y si hay un concejal que desee asistir se lo debe comunicar oportunamente.

Finaliza la sesión a las 18:00 horas

**CARLOS VENEGAS LAVADOS  
SECRETARIO MUNICIPAL**

**DUVERLIS VALENZUELA MARTINEZ  
ALCALDE**

**RELACION DE ACUERDOS.**

**ACUERDO MUNICIPAL N° 55/2012: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA MODIFICACION PRESUPUESTARIA N°26 DE LA DAF MUNICIPAL.**